

El Capitalismo Subdesarrollado y la Organización del Espacio, Perú, 1920 - 1940

David Slater

He procurado explicar, en otra parte, por qué la geografía del desarrollo contemporáneo está subdesarrollada¹. Aunque éste no parece ser el lugar adecuado para entrar en una detallada explicación, son pertinentes, sin embargo, algunos comentarios. Así, para ser conciso, deseo argüir que las deficiencias esenciales de la geografía del sub-desarrollo están basadas en una serie de aseveraciones falaces. La más relevante de las cuales, con respecto a nuestro propósito aquí, son las siguientes:

- 1) Todos los países, y las regiones dentro de los mismos, independientemente de su "lugar" específico dentro de la economía capitalista mundial, son ubicados en diferentes puntos dentro de una dimensión común, desde bajos a altos niveles de desarrollo.
- 2) Las relaciones entre las economías capitalistas desarrolladas y las subdesarrolladas son básicamente armónicas.
- 3) Es científicamente posible analizar regiones o subespacios en forma aislada de la integración de las formaciones sociales periféricas en el sistema capitalista mundial.
- 4) El proceso de desarrollo urbano y regional puede ser efectivamente comprendido, separado de un análisis de la naturaleza de las fuerzas de clase internas.
- 5) El Estado actúa, en los países subdesarrollados, según los intereses del conjunto de la sociedad.